

"La dynamique est positive" : les Gersois bons élèves pour le tri des emballages ménagers en Occitanie



Avec une moyenne de 83 kg d'emballages ménagers et papiers triés par habitant et par an, le Gers se situe bien au-dessus de la moyenne régionale.

Les Gersois sont plutôt bien sensibilisés au tri de leurs déchets ménagers. C'est en tout cas ce que fait ressortir l'entreprise Citeo, spécialisée dans le recyclage des emballages ménagers et des papiers graphiques, dans une étude récemment rendue publique.

A lire aussi : [Tri des déchets : les Français progressent sur le plastique, mais restent loin de l'objectif européen](#)

L'an dernier, chaque Gersois a ainsi trié en moyenne 82,7 kg d'emballages ménagers et papiers, "une performance globale en légère hausse de 0,7 % par rapport à 2022 avec une progression importante du tri des emballages légers de près de 13 % par rapport à 2022", comme le précise le communiqué. "C'est un bon chiffre au niveau de la région Occitanie", souligne Antoine André, directeur régional de Citeo.

À titre de comparaison, les habitants de la région ont en effet trié en moyenne 74,5 kg d'emballages ménagers et papiers par habitant en 2023. "En détail, il s'agit de 60 kg d'emballages ménagers – emballages légers et verre – (+ 3,6 % vs 2022) et de 14,5 kg de papiers (-3,4 % vs 2022). Ces chiffres sont en évolution avec une augmentation de plus de 14 % du tri des emballages légers (acier, aluminium, carton, plastique), comprenant notamment une hausse de + 23 % du tri des emballages en plastique", précise l'entreprise.

["Cela fait fonctionner une industrie européenne et française du recyclage"](#)

Pour expliquer cette bonne habitude prise par les Gersois, Antoine André invoque la simplification de la consigne de tri, instaurée dès 2012 dans le département, quand

d'autres départements en France ne l'ont appliqué que l'an dernier. "Les Gersois étaient donc pionniers en la matière, ce qui explique les performances intéressantes", observe le directeur régional.

Antoine André cible également les initiatives actuelles favorables à l'évolution positive du tri des déchets dans le Gers, à commencer par **la création du centre de tri interdépartemental de Masseube**, dont les travaux ont été lancés cet été. "C'est très positif et cela permet de se doter d'un outil moderne qui va améliorer les conditions de travail et qui va améliorer encore les performances de tri du département", précise-t-il. **La tarification incitative déployée par le Sidel dans la Lomagne gersoise** est un autre atout mis en avant par Citeo. "Cela fait la corrélation entre tarification de déchets et production de déchets", acquiesce Antoine André.

Si le tri des déchets semble donc bien ancré dans le quotidien des Gersois, pas question de se reposer sur ses acquis. Antoine André rappelle à ce titre que "99 % des emballages qui sont mis dans le bac jaune sont recyclés en France et en Europe". "On a cet intérêt à trier parce que derrière, cela fait fonctionner une industrie européenne et française du recyclage. Cela permet aussi de réduire l'utilisation des ressources naturelles. Le recyclage a vraiment un intérêt sur l'impact environnemental", conclut-il.

Publié le 03/12/2024 à 07:30

V.C-L